

INFORME DE CEPAL

Servicios acaparan 67% de inversión en Costa Rica

Cinde afirma que el país tiene grandes oportunidades en ese sector

Cepal destaca ejemplo nacional en la competencia por atraer empresas

Marvin Barquero S.
mbarquero@nacion.com

Las empresas de servicios representaron el 67% de la inversión extranjera directa (IED) que atrajo Costa Rica en el 2009, según un informe de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal).

Este sector captó el año pasado \$893 millones en nuevas inversiones y reinversiones de firmas que ya están aquí.

En total, Costa Rica tuvo ese año \$1.323 millones en IED. El segundo sector fue el de manufacturas, con \$343 millones, detalló la Cepal.

El informe "La inversión extranjera directa en América Latina y el Caribe en el 2009" fue entregado ayer por ese organismo de las Naciones Unidas.

El total de inversiones que llegaron a Costa Rica cayó un 35% con respecto al 2008, cuando la cifra cerró en \$2.021 millones.

En toda América Latina y el Caribe, el flujo de inversiones bajó un 42% en el 2009 con respecto al 2008. Pasó de \$131.938 millones a \$76.681 millones, según las cifras.

En América Central, las inversiones bajaron un 33%, al pasar de \$7.487 millones a \$5.026 millones.

Muy dinámico. Desde el 2000 a la fecha, la atracción de inversiones en el sector servicios presenta un gran aumento en Costa Rica y hoy da empleo a 29.000 personas.

Así lo destacó la directora general de la Coalición Costarricense de Iniciativas de Desarrollo (Cinde), Gabriela Llobet. Agregó que las grandes oportunidades para el país siguen vigentes en este campo.

Costa Rica, dijo, tiene grandes ventajas como su ubicación geográfica, en el centro de las Américas, lo cual permite viajar a algunas ciudades de Estados Unidos en menor tiempo que en los vuelos internos de ese país.

La franja horaria compartida con el centro de Estados Unidos, con una diferencia de apenas dos horas (antes o después) con el resto de ese país, es otra gran ventaja.

El capital humano es la tercera



Las empresas de servicios emplean a 29.000 personas actualmente, y muchos más tendrán empleo en los próximos años en ese sector, en caso de que Costa Rica prepare su recurso humano, especialmente, en inglés. ARCHIVO

INVERSIONES AL ISTMO

Ranquin regional

Costa Rica y Panamá se mantienen como los de mayor atracción de inversiones entre los seis países centroamericanos.

PAÍS	2008	2009	DIFERENCIA ABSOLUTA	DIFERENCIA RELATIVA
Panamá	2,402	1,773	-629	-29%
Costa Rica	2,021	1,323	-698	-35%
Guatemala	754	566	-188	-25%
Honduras	900	500	-400	-44%
Nicaragua	626	434	-192	-31%
El Salvador	785	431	-354	-45%

Nota: Cifras en millones de dólares.

FUENTE: CEPAL

gran ventaja nacional. Pero Llobet advirtió que para no desperdiciar oportunidades, el país debe prepararse adecuadamente en distintos idiomas y, sobre todo, en inglés.

Álvaro Calderón, especialista en inversión extranjera de la Cepal, resaltó a Costa Rica como un ejemplo por seguir en América Latina.

"Las autoridades han tenido la capacidad de ir ajustando el modelo de atracción de inversiones a los nuevos tiempos. Pasaron rápidamente de uno en el que la ventaja era la mano de obra barata, a la industria del conocimiento y de la alta tecnología", comentó el funcionario de la Cepal. ■

Prepararse



"EL SECTOR DE SERVICIOS CRECE DESDE HACE DIEZ AÑOS EXPONENCIALMENTE, TANTO QUE EL PAÍS SE DEBE PREPARAR, ESPECIALMENTE EN IDIOMAS, PARA APROVECHAR LAS OPORTUNIDADES.

Gabriela Llobet
Directora de Cinde



17 empresas nuevas del sector de servicios se instalaron en Costa Rica durante el 2009, según el recuento de Cinde.

4.586 empleos abrieron las nuevas empresas instaladas y las que ampliaron sus actividades en el país durante el año pasado.

\$918 millones exportaron en el 2009 las firmas dedicadas al sector de servicios y que están en el régimen de zonas francas.

29.000 personas laboran ya en empresas de este tipo, en las cuales el uso del idioma inglés es un elemento principal de la preparación

\$893 millones de inversión extranjera directa atrajo Costa Rica en servicios, el año pasado, mediante nuevas firmas y reinversiones.